

Keine Arglistanfechtung gegenüber gutgläubigem Vertragshändler – VW-Abgasskandal

1. Einem rechtlich selbstständigen Vertragshändler, der gutgläubig ein vom VW-Abgasskandal betroffenes Fahrzeug verkauft hat, kann ein möglicherweise arglistiges Verhalten des Fahrzeugherstellers unter keinem rechtlichen Gesichtspunkt zugerechnet werden. Denn zum einen ist der Hersteller im Verhältnis zum Vertragshändler Dritter i. S. des [§ 123 II 1 BGB](#). Zum anderen hat der Vertragshändler weder eine einem Vertreter des Fahrzeugherstellers ähnliche Stellung, noch ist er dessen „Verhandlungsbevollmächtigter“, sodass auch eine Wissenszurechnung in analoger Anwendung von [§ 166 BGB](#) ausscheidet.
2. Von einem durchschnittlichen Fahrzeugkäufer kann jedenfalls dann erwartet werden, dass er zwischen dem Hersteller des Fahrzeugs und einem rechtlich selbstständigen – hier: in der Form einer GmbH betriebenen – Vertragshändler unterscheiden kann, wenn Letzterer nicht den Eindruck erweckt, er sei eine Werksniederlassung oder ein Tochterunternehmen des Herstellers.

OLG Hamm, Beschluss vom 18.05.2017 – [2 U 39/17](#)

(vorangehend: [LG Dortmund, Urteil vom 23.01.2017 – 25 O 30/16](#))

Der Hinweisbeschluss des OLG Hamm ist zusammen mit dem erstinstanzlichen Urteil des LG Dortmund, auf das er sich bezieht, auszugsweise [hier](#) veröffentlicht. Dort findet sich auch ein Auszug aus dem Beschluss vom 19.06.2016, mit dem das Oberlandesgericht die Berufung gegen das Urteil des LG Dortmund nach [§ 522 II ZPO](#) zurückgewiesen hat.

Probleme beim Autokauf?

Als spezialisierter Rechtsanwalt helfe ich Ihnen gerne weiter – ganz gleich, ob Sie Käufer oder Verkäufer sind. Interessiert? Nutzen Sie das Kontaktformular auf <https://autokaufrecht.info/sofortberatung/> oder rufen Sie mich unverbindlich an

(0 23 27) 8 32 59-99.